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Corrispondenza tra marco r 
francesco lato

Data: 15/11/200109:57
qui trovatela mia rispostaall'emailarrabbiatadi Marco

-----Messaggiooriginale-----
Da: wonder@wonder.it[mailto:wonder@wonder.it]
Inviato: mercoledì17 ottobre200113.26
A: marco scordo
Cc: JACOPOFo
Oggetto:contratto
Nel contrattoNON si parlavadi loghi, proprioperchéquestacosaNON DAPOCOandav
a stabilitaCONTRATTUALMENTE, e poichéAlfieri è L'AMMINISTRATORE 
DELEGATO di unasocietà,questacosala sa:e il fatto cheTu e Francagliabbiatedatou
n 'OK verbale,NON significachenonsietecapacidi intendereedi volere,bensìchesiete
statiavventatidal puntodi vistaLEGALE.Inoltrecontestoil fatto cheseil fatto di mette
re i loghi, comportachepoiperaverneunacopiaSENZA loghi significaRIFARE IL LA
VORO,allorailfatto di avercelimessiè statadavverounacazzata(innocenteo voluta)di
MotoreAzione.Enonpuoi negarechenegli utlimi 10 mesiHO SOLLECITATO A TE il
contrato
decinedi volte,e Tu ogni volta mi hai detto chelo avevichiestoaMotoreAzionee cheno
nrispondevano:oppurestainegandoquesto?
ciao
P.S. miespliciti "meglio il corodel deusex machina"?

Da: marcoscordo[mailto:marco@ctfr.it]
Inviato: mercoledì17 ottobre20015.39
CaroFrancesco,ti scrivodopole tuemail in meritoal contrattodiMotoreazionepercerc
aredi fareun po'di chiarezzae dire unavolta tantolamia,primadi affrontarela riunione
chevienerichiesta.Semi è permessononho condivisonellamanierapiù assolutai modi
della
mail chehai inviato a RobertoAlfieri di Motoreazionee ti spiegoperché,facendoprimau
n brevepreambolo.Inquestimesi,pernondire in questianni,ho portatoavantiil lavoro
dell'archiviononsenzadifficoltà pervarieragionichemagariun giornoappureremo,ma
devodire chei risultati si vedono.Certo,si puòsemprefaremeglio,main questiquattroa
nni passatinessunoè venutoqui a direcome,e soprattuttoa lavorareper10 oreal giornot
utti giorni spessoilsabatoe la domenicaaffrontandoi problemi quotidianichevi assicuro
sono
statimolti e di difficile soluzione.Sicuramentele decinedi mail di complimentichesono
arrivatee soprattuttolemail di studiosiedespertichehannolavoratoperun certoperiodo
con
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noi chediconocheè statofatto un ottimo lavoro,be'permeè lariconoscenzamaggiore.
Adessosi aprecomehadettogiustamenteJacopounafasepiù propriamentecommerciale
e quindi bisognaaffrontarecredoproblemidiversirispettoquellichefinora qui a Milano
ci siamotrovati di fronte.E' quindi credoprovvidenzialela tuaesperienzae quelladel tuo
teamchepossonoarricchirequestoarchivio.Questoperòva fatto secondomesenzaperde
re di vistaquelloche,sempreamiomodestoavviso,caratterizzaquestoarchivioe cioèqu
ello di essereungrandepatrimoniocomunea livello mondiale.Entroorapiù nel meritode
l problema(secondomein un certosensoaleatorio)riguardoal contrattoconmotoreazion
e:
sicuramentec'èstatoun ritardodaparteloro nellafirma del contratto,maèancheveroco
mescriveAlfieri chequestaè statasollecitatadateFrancescoduevolte,e a settembrequa
ndohai inviato a Alfieri la secondamail,loro ci hannofatto avereil contratto.Ilproblema
e nocciolodellaquestione,perquantomi paredi capire,èquellochesonostatiprodotti i
dvd pari alle 100ore(sonocircaun'ottantina),conun marchiodi dimensionemolto ridott
e conscritto"incollaborazioneconMotoreazione"di fiancoalla scritta"unaproduzioneC
TFR".
Talediciturasonostatepubblicatesiasullacopertina siasull'interfacciagraficadel dvd.
Mi parequindi cheil problemanonriguardii diritti masiaun problemapuramentecomm
erciale.Almomentodellapubblicazionedel primo DVD, siccomeerastatamanifestatada
partenostrala volontàcheil lavorofosse ultimatoil primapossibile,Motoreazionetramit
e unamail e a vocemi hachiestocomesi dovevacomportareconi loghi. Il contrattonon
eraancorapronto,eranopassatepochesettimanemaunadecisionein meritoandavapresa
.RobertoAlfieri, chein questi mesia dispettodi quantotu possapensare,siè dimostratou
napersonamolto corretta,mi hachiestocomesi dovevacomportare,ancheperchéin una
precedenteconversazionetelefonicacheavevaavutoconFranca,gli erastatodetto,sicura
mentein manieranontroppoformale,chepotevamettereil logo dovevoleva.Io naturalm
entenon
mi sonolimitato a confermarele paroledi Franca,maho fissatoun altroappuntamentoin
cui ci siamoincontratitutti e tre di personae in cuiFrancaharibaditoin manierapiù chiar
a chepotevanoinserireil marchiosiain copertinachenell'interfacciae che(e questacosa
finora nonèstatami paredetta)perlei andavabeneancheseci fosserostatiquestiloghin
el casodi vendita.Quindic'erala volontàdi Francanel pubblicare il logo di Motoreazione
,
ripetutapiù volta anchein mia presenza,e nonmi parecheFrancasiafacilmentecircuibil
e perchémi parecapacissimadi intenderee di volere.E'statachiestaa Motoreazionedi fa
rci unacopiadi tutti i dvd (aspettochefra l'altro noneracontemplatonel contrattoorigina
le e chemi èvenutoin mentedasubito)chiedendoa Motoreazionesefossepossibiletogli
ereil logo.Ci è statodettocheè un'operazionepossibilemalaboriosae quindi è statosco
nsigliatapermotivi di costi.Ero arrivatoconRobertoAlfieri all'accordochenel casoCTF
R avessevolutoripubblicareperqualsiasimotivi i dvd,motoreazionel'avrebbefattogratui
tamentetogliendocontestualmenteil logo per30 dvd,postocheperiseguentilavori non
ci sarebbepiù statoil marchiodi motoreazione.Mi parechequestosiaun risultatodi non
pococontoDATO chesesi pensachelaproduzionetotaledellaprimatrancheè pari a 84
DVD, alcunisonotrasmissioniRAI chenonverrannomai pubblicatee sucui ci sonoi dir
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ittidella RAI stessa,30 DVD pubblicatigratis,rimasterizzatisenzalogomotoreazione,mi
paresianoun ottimo risultato.Quindicredochealla fine il tutto si riducaa un problemadi
lanacaprina
semi passiquestaespressioneSottolineochetutti questiproblemi sononati nondallavol
ontàdi Francachecomunquedetienei diritti e cheavevaconcessol'usodel logo.
Oraio in questimesiho lavoratoconquestisignorichenonsolosecondome
hannofatto un lavoro(adessovaluteremocome)perun prezzobassorispetto
gli standardnormali.Certoloro hannoil loro interesse,masicuramenteci
hannofatto dellecondizionivantaggiose.Hannononsolodigitalizzatoi
DVD, maaffrontatoun lungolavorodi catalogazionechemi serviràperil
databasecheho qui e chemi faràrisparmiaredecinedi ore(e tutto questo
Francescononerain contrattoeppureio l'ho chiestoe lo hannofatto
senzafiatare).Ho parlatocentinaiadi volte coni loro tecnici,sono
andatodaloro moltevolte perrisolverealcuniproblemidi catalogazione.
Dettoquesto,dopochepermesiè statofatto un lavorocollaborandoe
avendola fiducia di personeconcui ripetoho lavoratoquotidianamentein
pienasintonia,è statainviataloro unaletteraa mia insaputain cui si
insinuachesarebberoriusciti a averein chissàqualemodo(ti assicuro
Francescocheil sensocheseneevinceè proprioquesto)il consensodi
Franca.
La cosachenoncapiscoè chein realtàquestisignoriFrancescoli hai
sentiticredoun paiodi volte pertelefono,e poi non hai seguitoi lavori
nonsolodal puntodi vistatecnicomaanchedaquellocommerciale.
noncredosiaProducenteadessocheil lavorosiaquasiultimatoaccusare
in questomodounapersonachemagarihacommessoun ritardonel farci avere
il contrattocheperònongli è statosollecitatodecinee decinedi volte
madapartetuaFrancescocredodue,e cheil restomi paresi sia
comportatocorrettamente.
E soprattutto,l'ho trovatomolto scorrettonei miei confrontichecon
questepersoneci ho lavoratosempre.Comecredicheadessomi debba
comportare,datocheprimadellatuamail nonerastatodettoloro nientedi
tutto quellochepoi tu hai scritto.
Permenonsi trattadi difenderea spadatrattal' aziendaperla quale
lavoro,è ancheun problemadi correttezzae eticanei confrontidi persone
concui ho a chefaretutti i giorni. Mi parenonbastilavorarepersiti di
commercioeticoe poi pensarechele personeci voglianofottereogni volta
checi giriamo(e magarianchedi fronte).
Tantopiù cheti ripetoloro hannofatto altri lavori perdiverseorenon
contemplatedal contratto.Anchein questicasici volevanofregare?
Io credo,e poi nediscuteremodi personain totalearmonia,chela lettera
inviataa RobertoAlfieri siastatapocopensata,e soprattuttoinviataa
discapitodi unarealee fattiva conoscenzadei problemi.
Non c'eri tu quandoabbiamodiscussoconFrancae lei a concessol'usodel
logo,quandosi dovevanorisolverei vari problemi,quandoci hannofatto
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altri lavori senzachiedere un'aggiuntadi prezzonel contratto,quandoci
hannoduplicatomolti filmati vhssempresenzachiedereunalira.
Ti ripeto,credodi essereunapersonacorrettae nonmenefreganiente
difendermianchequandopensochegli altri unapartedi ragionece
l'abbiano.Cercocioédi comportarmi"eticamente".
Sereputipoi cheFrancaabbiafatto unacazzatanel concederea
Motoreazionela possibilitàdi usareil logo (a questopuntononperuna
pubblicazionedatochepoi avevamoparlatodi 30 dvd gratuiti daprodurrea
nostrascelta)puoi chiaramenteparlarneconlei.
E ti ripetoinfine chemi hai messoin gravedifficoltà e chela prossima
volta sarebbeauspicabileunapiù ampiacollegialitànell'affrontarei
problemi.
Seinvecenonc'èfiducia nei confrontidi chi lavoraqui, ho già dettopiù
volte chealmenopersonalmentesonoprontoa riconsiderarela mia posizione.
Rimangoa completadisposizionedi tutti perla riunionerichiesta.
constima
Marco
P.S.
meglioil corodel deusex machina

Inviato: mercoledì 17 ottobre 2001 16.22

1) nel contratto NON c'era apposta nessun riferimento ai loghi!!! 
e avevo scritto a LORO,nell'email allegata al contratto, che dovevano essere LORO ad 
aggiungere le cose che interessano a LORO. 
I loghi NON li abbiamo messi proprio perché NOI non avevamo NESSUN INTERESSE 
ad averli: erano loro che dovevano proporli CONTRATTUALMENTE e noi dovevamo 
accettarli CONTRATTUALMENTE: gli OK verbali non valgono niente ...
2) io non ho mai parlato di MALAFEDE di Alfieri: ho solo descritto i fatti, credo 
FEDELMENTE: i risultati poi sono soggetti a interpretazioni:
di fatto alla NS. proposta di CONTRATTO NON è stata data risposta
e di fatto SU TUTTI I DVD c'è il logo MOTOREAZIONE
Qui NON è in questione la fiducia o sfiducia PERSONALE verso Alfieri, bensì la 
condotta AMMINISTRATIVA di questo lavoro: su questo NON SI SCHERZA, NON 
CONTANO LE OPINIONI, CONTANO SOLO LE CARTE.
per cui ad esempio,ti prego di una cosa, dato che te lo stanno consigliando anche i ns. 
legali in questi giorni: 30 DVD NON vuol dire NIENTE: si deve parlare chiaramente di 
ORE, COPIE, ECC.: le specifiche dei dettagli sono tutto nei contratti: stiamo parlando 
dell'archivio video di un premio NOBEL e di una grande artista: non capisco perché devo 
passare io per stronzo a voler mettere i puntini sulle "i"
3) sul punto riguardante il mancato preavviso a te riguardo la mia email ad Alfieri, mi 
dispiace sul piano UMANO se la cosa ti ha dato fastidio, 
ma sul piano PROFESSIONALE sto solo adempiendo al mio ruolo di rappresentante 
legale della società (Free Cube) che aveva contattato motoreazione per fare il lavoro per 
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il cliente CTFR S.r.l., e smetterò di rompere su questa cosa solo se Franca o Dario o 
Jacopo me lo chiederanno di farlo.
Certe cose vanno fatte bene, a meno che chi ne ha la titolarità dica "NO, mi vanno bene 
fatte così".
E tu hai fatto un lavorone eccezionale in questi anni, ma per recuperare la metafora 
teatrale, 
LASCIA LAVORARE IL CORO su questo aspetto specifico, NON FARE IL DEUS EX 
MACHINA su questiaspetti; se invece vuoi fare tutto da solo, fai pure ...però me lo 
dovete dire espressamente, perché il sottoscritto, per formazione umanistica, e per lunga 
esperienza manageriale e imprenditoriale, NON ce la fa a stare zitto e fermo sulle cose su 
cui ha competenza e titolarità per parlare. ciao
P.S. e basta con 'sta storia che ho maltrattato Alfieri: 
io sono una persona molto ragionevole, prudente e sensata.
però so come va il mondo, soprattutto il mondo degli AFFARI, e quello Voi NON lo 
conoscete e non lo sapete internpretare (su questo dovete darne atto).
Per cui gli ho fatto delle osservazioni molto puntuali a prova di LEGALE:
se qualcuno si offende, è perché ha la coda di paglia ...
P.S. 2
ma gli e li passate questi papiri a Franca
oppure ha una email sua che legge sicuramente e così la mettiamo in copia conoscenza
P.S. 3
non mipiace e non mi va di litigare con Voi (nè con Alfieri, dato che tra l'altro Ve l'ho 
portato io).
Però rassegnatevi: su questa cosa NON MOLLO 
finché non l'avete CAPITA e non Vi RIORGANIZZATE AFFINCHE' NON 
ACCADANO PIU' COSE DEL GENERE.

Inviato: mercoledì 17 ottobre 2001 8.53
A: wonder@wonder.it
Cc: jf@alcatraz.it
caro Francesco rispondo ai tuoi appunti:
> Nel contratto NON si parlava di loghi, proprio perché questa cosa NON DA
> POCO andava stabilita CONTRATTUALMENTE, e poiché Alfieri è 
L'AMMINISTRATORE DELEGATO di una società, questa cosa la sa:
Se dici cha andava stabilita contrattualmente, come mai nel contratto minuzioso che è 
stato presentato a motoreazione non s faceva menzione di ciò
e il fatto che Tu e Franca gli abbiate dato un 'OK verbale, NON significa che non siete 
capaci di intendere e di volere, bensì che siete stati avventati dal punto di vista LEGALE.
Secondo punto, io non ho dato proprio niente, dato che non sono nella condizione di 
farlo. Mi sono limitato a fare incontrare due persone e trasmettere richieste e risposte.
Franca lavora da più di 50 anni, si è occupata del lavoro di Dario per altrettanti e quindi 
credo anche che si sia occupata di diritti, marchi e affini. Se lei dice che le sta benissimo 
(e ti ripeto e ti assicuro che ha usato altre espressioni ancora più "ampie") che vi fosse il 
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logo, io non posso fare niente altro che "obbedire".che poi tu credi nella malafede di una 
persona che hai visto una volta in vita tua, mi sembra un po' avventato.
Inoltre contesto il fatto che se il fatto di mettere i loghi, comporta che poi per averne una 
copia SENZA loghi significa RIFARE IL LAVORO, allora ilfatto di averceli messi è 
stata davvero una cazzata (innocente o voluta) di Motore Azione. Tu sai bene che il fatto 
di avere una copia in più senza loghi non era affatto contempleata. Anzi, non era proprio 
contemplato di avere una copia tout court.Sempre nel super minuzioso contratto non era 
stato previsto il fatto di avere una copia, tanto che adesso per averne una (ti ricordo sotto 
mia indicazione) sto aspettando un ulteriore preventivo. 
Dopo di che sai benissimo che togliere il logo non significa rifare il lavoro da capo (e ti 
pregherei su queste cose tecniche di essere chiaro soprattutto verso chi non ha seguito 
tutta la questione da principio, se no non facciamo altro che aumentare la confusione). 
E non so perché tu parli di cazzata, loro hanno chiesto l'autorizzazione a Franca dopo di 
che hanno agito di conseguenza.
E ripeto, e lo sottolineo perché mi pare che a volte non ci si concentri sulla sostanza, 
Motore azione ha garantito fino a 30 nuove stampe di dvd a scelta una volta che 
decidiamo di pubblicarli o se decidiamo di stamparli per un altro motivo.
> E non puoi negare che negli utlimi 10 mesi HO SOLLECITATO A TE il contratto
> decine di volte, e Tu ogni volta mi hai detto che lo avevi chiesto a
> MotoreAzione e che non rispondevano: oppure stai negando questo?
Non nego che lo hai sollecitato a me, nego categoricamente il fatto che tu l'abbia fatto 
decine di volte... (Decine di volte cosa vuol dire: venti, trenta, quarante. Oltre alle due 
volte in cui l'hai fatto tu, l'ho fatto verbalmente altre due/tre volte).
Dato però che questa intera contestazione nasce dal fatto che secondo te è stato un 
gravissimo errore consentire a queste persone di pubblicare il loro marchio su dvd che 
credo che vedremo solo qui in archivio (perché ripeto che hanno garantito altri 30 dvd 
eventualmente da pubblicare gratuiti e senza logo) e dato che mi sembra che non ti fidi di 
questa persona (anche qui mi ripeto, senza elementi, senza conoscerla, e senza aver visto 
il suo lavoro, a discapito della volontà di Franca che ha dato loro il permesso di 
pubblicare il logo), potevi allora metterti personalmente in contatto con loro, fare valere 
il fatto che il contratto era a nome della tua società ed esigire la firma in tempi brevi. Il 
fatto che tu, oltre alla volta iniziale, lo abbia fatto solo una volta non è colpa mia, e 
ripeto, non mi pare proprio che tu mi abbia sollecitato la cosa "decine di volte".Per finire 
sia chiaro a tutti che la mia è solo una precisazione per chiarire dal mio punto di vista 
quello che è successo.
Secondo me, e credo che sia una regola generale da seguire nella vita, è bene fidarsi delle 
persone con cui si lavora e badare alla sostanza. A questo punto abbiamo un lavoro quasi 
finito eseguito, (e valuteremo sicuramente come).Dobbiamo continuare a lavorare con 
queste persone, che prima di usare il loro marchio hanno chiesto tre volte a Franca, che è 
la titolare dei diritti, il consenso.Sono persone che si sono comportate correttamente, in 
tutti i lavori, che ne hanno eseguiti molti gratuitamente e che per altri ci hanno fatto un 
forte sconto.Che senso ha, arrivati a questo punto, incaponirsi su una questione formale. 
Perché il punto centrale è che in questa cosa ci sia una volontà espressa da Franca, che ha 
detto più volte ad Alfieri che il marchio potevano usarlo e sarebbe stata contenta se fosse 
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apparso anche sui dvd in vendita (chiaramente accanto a quello della CTFR, menzionata 
come azienda produttrici). Il fatto che loro siano in buona fede è dimostrato dal fatto che 
non vogliono a tutti i costi apparire con i loro marchio sui dvd che eventualmente 
pubblicheremo.Credi che ci avrebbero concesso se così non fosse di pubblicare 30 dvd 
gratis. Credi Francesco che questi 30 DVD che loro ci hanno promesso senza marchio 
verranno esauriti subito. Io credo invece che sia un buon numero, che ci permetterà 
quando Jacopo, Franca e Dario vorranno farlo di pubblicare i dvd senza logo 
motoreazione.E soprattutto Francesco, e della cosa me ne dispiaccio e attendo quindi una 
tua replica, non hai ancora risposto al fatto che più mi stava a cuore, cioè di aver mandato 
quella mail abbastanza aggressiva a Motoreazione senza consultarti prima con 
sottoscritto che sta lavorando gomito a gomito con queste persone da quasi un anno. Mi 
aspettavo almeno di essere avvertito. Questo non mi sembra corretto, ma posso essere 
smentito.
Per finire, e citare una divertente commedia di Shakespeare, posso dire che secondo me si 
è fatto "tanto rumore per nulla", ma in questo chiaramente posso essere smentito da 
Franca e da Jacopo.Il fatto che mi lascia perplesso è infatti che in tutto questo "baillame" 
non si sia ancora sentita Franca.Sono pronto a fare una riunione anche se in questo 
momento per me è importante ripeto concentrarsi sulla sostanza, firmare il contratto che 
io reputo molto vantaggioso, e portare a termine nel migliore dei modo questo lavoro, 
senza ulteriori e soprattutto inutili frizioni.
P.S. mi espliciti "meglio il coro del deus ex machina" ? Era una citazione senza 
riferimento personale, alle tragedie greche, in cui il coro dominava spesso la scena. Il 
coro, in cui partecipano nello stesso modo molte persone, e che concorrono alla buona 
riuscita di "un'opera". Quando invece c'erano dei problemi, faceva il suo ingresso sul 
proscenio, il cosìdetto "deus ex machina" una figura dalle fattezze spesso sovrannaturali 
che "risolveva" i problemi (Quentin Tarantino ha inserito una figura simile in Pulp 
Fiction, con Hervy Keitel che esce da chissà dove e dice Mi chiamo Wolf e risolvo i 
problemi)
Si chiamava così per la sua natura soprannaturale, interveniva nel caso in cui la storia 
prefigurasse una sorta di intervento divino senza il quale sarebbe stato difficile andare 
avanti. Si chiamava "ex machina" (firse tutte queste cose le sai già, scusami allora se mi 
dilungo) perché entrava in scena sorretto da una specie di argano, da qui il latino deus ex 
machina.Fuor di metafora e senza riferimenti, ripeto, volevo dire che spesso un buon 
gioco di squadra ha risultati migliori che sortite, magari anche giustificate e giuste, di 
singoli se avvengono fuori dal coro. Dato che stiamo, e qui finisco veramente, affrontato 
un lavoro a volte complesso, chiederei quella famosa collegialità che a volte manca. Che 
poi le decisioni ultime spettino ad alcune persone e non ad altre, non discuto.
ciao a tutti
rinnovo la stima
Marco
Data: 15/11/200109:57
Oggetto: I: domanda sposta nella cartella: ulteriore risposta

Inviato: mercoledì 17 ottobre 2001 18.25
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A: marco scordo
Cc: JACOPO Fo
Oggetto: domanda ma è proprio qui il punto. ognuno doveva fare il suo di lavoro!
io mi sono occupato semplicemente di 1) trovarvi chi doveva risolvere la Vostra esigenze
2) assicurarmi che fossero rispettate certe procedure contrattuali
ma adesso capisco, dai tuoi toni, dove sta il problema:
Ti dò ragione: io, dopo aver mandato il contratto ad Alfieri, HO FATTO MALE A 
SOLLECITARLO SOLO A TE "decine" di volte (e qui intendo più di dieci sicuramente).
Quante volte ti ho detto: "guarda che i contratti sono fondamentali, perché finché si va 
d'accordo tutto bene, ma se poi qualcosa non va allora sì che servono ..."?
daiii, lo sai benissimo che te l'ho detto una marea di volte !!!A questo punto la questione 
è:
tu lo haisollecitato almeno una volta ad Alfieri?
le possibilità sono due:
1) Se non lo hai mai sollecitato, allora capisco perché ti scaldi ... e non direi che questo 
sia il modo di reagire alle critiche.
2) Se invece lo hai sollecitato almeno una volta ad Aflieri, allorami domando: perché 
NON ha mai risposto? io non mi offendo per i tuoi toni, forse sei solo cotto ...se Voi 
invece volete offenderVi per le mie domande, fate pure ma a queste semplici domande 
dovreste rispondere ...per email o in riunione  ciao
Da: marco scordo
Inviato: mercoledì 17 ottobre 2001 11.28 Oggetto: m Ciao Francesco dato che su alcune 
cose redo che non arriveremo a un accordo cerco di rispondere ai problemi ancora aperti, 
vedendo se si arriva da qualche parte. per cui ad esempio, ti prego di una cosa, dato che 
te lo stanno consigliando anche i ns. legali in questi giorni: 30 DVD NON vuol dire 
NIENTE: si deve parlare chiaramente di ORE, COPIE, ECC.: le specifiche dei dettagli 
sono tutto nei contratti: stiamo parlando dell'archivio video di un premio NOBEL e di 
una grande artista: non capisco perché devo passare io per stronzo a voler mettere i 
puntini sulle "i" Prima di tutto ho già parlato con l'avvocato Daniele Inzani. Non è 
assolutamente vero che dire 30 DVD non vuol dire niente. Una unità DVD è una 
descrizione che un questo caso specifica un prodotto. Quando si parla di 30 DVD si parla 
della possibilità di realizzare 30 copie di dvd a scedlta di CTFR (evidentemente non dello 
stesso dvd). Avevo già parlato stamattina con l'avvocato e si era detto d'accordo con me. 
Sempre per mettere i puntini sulle i non credo che la mia laurea in legge e la mia tesi in 
filosofia del diritto sia completamente carta straccia, e qualcosa in questo senso ci 
capisco.
3) sul punto riguardante il mancato preavviso a te riguardo la mia email ad Alfieri, mi 
dispiace sul piano UMANO se la cosa ti ha dato fastidio, 
ma sul piano PROFESSIONALE sto solo adempiendo al mio ruolo di rappresentante 
legale della società (Free Cube) che aveva contattato motoreazione per fare il lavoro per 
il cliente CTFR S.r.l., e smetterò di rompere su questa cosa solo se Franca o Dario o 
Jacopo me lo chiederanno di farlo. Certe cose vanno fatte bene, a meno che chi ne ha la 
titolarità dica "NO, mi vanno bene fatte così".E tu hai fatto un lavorone eccezionale in 
questi anni, ma per recuperare la metafora teatrale, LASCIA LAVORARE IL CORO su 
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questo aspetto specifico, NON FARE IL DEUS EX MACHINA su questi aspetti; se 
invece vuoi fare tutto da solo, fai pure ...Per quanto riguarda la tua mail, io sto parlando 
proprio del lato professionale, il lato umano non c'entra un cazzo. Dato che poi tu Alfieri 
l'hai visto mezza volta e ci hai parlato un quarto di volta e forse in 8 mesi gli hai scritto 
una sola mail, io che non credo di essere l'ultimo degli stronzi (per usare una tua 
espressione - mi riferisco a "stronzo"), avrei voluto essere avvisato della cosa. E non 
importa se il contratto era intestato a te, al Papa, o a Bush. Io ho lavorato
professionalmente con queste persone, e immaginati come mi son sentito nel leggere la 
tua lettera di cui non ero neanche a conoscenza. E ti assicuro che il lato personale non 
c'entra proprio un cazzo. Non ti preoccupare che sono abituato a ben altro. Dopo di che, 
se dici che bisogna lavorare in questo modo, che devi sovraintendere ai lavori e che solo 
tu ci capisci di dinamiche aziendali (altra posizione preconcetta, a mio avviso), perché 
non hai mai seguito i lavori da vicino visto che erano intestati alla tua società. Perché non 
hai chiesto, anzi non hai preteso da Alfieri in tempi molto più rapidi la firma del 
contratto. Perché questi appunti non sono stati fatti dopo tre settimane. 
In realtà chi poi fa il lavoro "sporco" sul campo, e deve risolvere giorno dopo giorno i 
vari problemi, e deve andare a controllare i lavoro di catalogazione, e controlla il 
montaggio, e trova le date delle rappresentazioni, etcetera.................si vede indirizzare 
per conoscenza una bella mail di cui non sa niente !!!!! Veramente professionale!!!!!!!
Questa condotta manageriale credo solo che avrebbe potuto seguire il lavoro di volta in 
volta. E' molto facile e comodo, senza essere a pieno a conoscenza dei problemi e del 
rapporto intercorso fra il sottoscritto, la CTFR come team e motoreazione, mandare una 
mail in cui si insinuano certe cose sicuramente non gradevoli per il Sig. Alfieri, di cui me 
ne importa una pippa, ma ti assicuro anche nei miei confronti (sempre dal punto di vista 
professionale).
P.S. 2 ma gli e li passate questi papiri a Franca oppure ha una email sua che legge 
sicuramente e così la mettiamo in copia conoscenza Franca è in tournée, non riesco a 
sentirla spesso. Dato che questi appunti sono stati mossi da te (magari giustamente), dato 
che secondo te il fatto che lei abbia voluto sui DVD i loghi sia stata una scelta quanto 
meno avventata, dato che parli di una titolarità da parte tua (e sono assolutamente 
d'accordo) di questo contratto con Motoreazione (ma allora allo stesso tempo mi chiedo 
come mai non è stato seguito da principio tutto il progetto con la stessa competenza e 
presenza con cui è stata inviata l'ultima mail a Alfieri!!!), ti consiglio di chiamare Franca 
ed esporre tu tutta la questione, così avrai modo di spiegarle i motivi per cui non va bene 
a lei stessa (probabilmente senza che lei lo sappia) che non vi sia il logo motoreazione sui 
dvd della stessa Franca. Perché vedi Francesco, credo che siamo in mezzo alla fine a uno 
di quei casi che i Greci chiamavano Paradosso: Il tutto è partito nonostante ci sia una 
volontà di Franca ( che mi pare la persona indicata a decidere sui suoi diritti) che vada 
nella direzione opposta. Se la senti potrai chiarire con Lei questa posizione (non escludo 
che sia lei stessa a darti ragione). 
P.S. e basta con 'sta storia che ho maltrattato Alfieri: sono una persona molto 
ragionevole, prudente e sensata.però so come va il mondo, soprattutto il mondo degli 
AFFARI, e quello Voi NON lo conoscete e non lo sapete internpretare (su questo dovete 
darne atto).
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Per cui gli ho fatto delle osservazioni molto puntuali a prova di LEGALE: se qualcuno si 
offende, è perché ha la coda di paglia ...Ti assicuro che nessuno ha pensato che hai 
maltrattato qualcuno. io credo che il mondo degli affari non sia un sé monolitico che 
esiste da sempre, o una monade leibniziana immutabile e divina. Ci sono anche persone 
oneste, queste persone che io reputo tali, con cui ho lavorato per mesi e che tu non 
conosci, si sono sentite offese dalla tua mail, e io con loro. Se fosse solo un mondo di 
squali cattivi e assetati di sangue, non credo valga la pena occuparsi (cosa ssolutamente 
giusta e lodevole ) di siti di commercio etico e affini.Le vogliamo conoscere le persone 
prima di giudicarle, o no????????Sai cosa sarebbe stato professionale e corretto?Decidere 
una risposta comune, prima di mandare quella mail ad Alfieri, questo sarebbe stato 
professionale!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! Ciao m.
Data: 15/11/200109:57
A: francarame@iol.it 
Oggetto: I: contratto sposta nella cartella: 

qui trovatela mia rispostaall'emailarrabbiatadi Marco
-----Messaggiooriginale-----
A: marcoscordo Cc:JACOPOFo Oggetto:contratto
Nel contrattoNON si parlavadi loghi, proprioperchéquestacosaNON DA POCO
andavastabilita CONTRATTUALMENTE, e poichéAlfieri è L'AMMINISTRATORE
DELEGATO di unasocietà,questacosala sa:e il fatto cheTu e Francagliabbiatedatou
n 'OK verbale,NON significachenonsietecapacidi intendereedi volere,bensìchesiete
statiavventatidal puntodi vistaLEGALE.Inoltrecontestoil fatto cheseil fatto di mette
re i loghi, comportachepoiperaverneunacopiaSENZA loghi significaRIFARE IL LA
VORO,allorailfatto di avercelimessiè statadavverounacazzata(innocenteo voluta)di
MotoreAzione.Enonpuoi negarechenegli utlimi 10 mesiHO SOLLECITATO A TE il
contrattodecinedi volte,e Tu ogni volta mi hai dettochelo avevichiestoaMotoreAzione
e chenonrispondevano:oppurestainegandoquesto?ciaoP.S.
mi espliciti "meglio il corodel deusex machina"?

Da: marcoscordo [mailto:marco@ctfr.it]
Inviato: mercoledì17 ottobre20015.39 Oggetto:damarcoscordo Priorità:Alta
CaroFrancesco,ti scrivodopole tuemail in meritoal contrattodi
Motoreazionepercercaredi fareun po'di chiarezzae dire unavolta tantolamia, primadi
affrontarela riunionechevienerichiesta.Semi è permessononho condivisonellamanie
ra più assolutai modi dellamailchehai inviato a RobertoAlfieri di Motoreazionee ti spi
egoperché,facendoprimaun brevepreambolo.Inquestimesi,pernondire in questianni,
ho portatoavantiil lavorodell'archiviononsenzadifficoltà pervarieragionichemagariu
n giorno
appureremo,madevodire chei risultati si vedono.Certo,si puòsemprefaremeglio,mai
n questiquattroannipassatinessunoè venutoqui a direcome,e soprattuttoa lavorareper
10 oreal giornotutti giorni spessoilsabatoe la domenicaaffrontandoi problemiquotidi
ani chevi assicurosonostatimolti e di difficile soluzione.Sicuramentele decinedi mail d
i complimentichesonoarrivatee soprattuttolemail di studiosiedespertichehannolavor
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atoperun certoperiodoconnoichediconocheè statofatto un ottimo lavoro,be'permeè
la
riconoscenzamaggiore.Adessosi aprecomehadettogiustamenteJacopounafasepiù pr
opriamentecommercialee quindi bisognaaffrontarecredoproblemidiversirispetto
quelli chefinora qui a Milano ci siamotrovati di fronte.E'quindi credoprovvidenzialela
tuaesperienzae quelladel tuo teamchepossonoarricchirequestoarchivio.Questoperòv
a fatto secondomesenzaperderedi vistaquelloche,sempreamiomodestoavviso,caratt
erizzaquestoarchivioe cioèquellodi essereungrandepatrimoniocomunea livello mond
iale.
Entroorapiù nel meritodel problema(secondomein un certosensoaleatorio) riguardoal
contrattoconmotoreazione:sicuramentec'èstatoun ritardodaparteloro nellafirma del
contratto,maèancheverocomescriveAlfieri chequestaè statasollecitatadateFrancesc
o duevolte,e a settembrequandohai inviato a Alfieri la secondamail,loro ci hannofatto
avereil contratto.Ilproblemae il nocciolodellaquestione,perquantomi paredi capire,è
quellochesonostatiprodottii dvd pari alle 100ore(sonocirca
un'ottantina),conun marchiodi dimensionemolto ridotteconscritto "in
collaborazioneconMotoreazione"di fiancoalla scritta"unaproduzione
CTFR".Talediciturasonostatepubblicatesiasullacopertinasiasull'interfaccia
graficadel dvd.Mi parequindi cheil problemanonriguardii diritti masiaun problema
puramentecommerciale.Almomentodellapubblicazionedel primo DVD, siccomeerast
atamanifestatadapartenostrala volontàcheil lavorofosseultimatoil primapossibile,
Motoreazionetramiteunamail e a vocemi hachiestocomesi dovevacomportareconi l
oghi. Il contrattononeraancorapronto,eranopassatepochesettimanemaunadecisionei
n meritoandavapresa.RobertoAlfieri, chein questimesia dispettodi quantotu possape
nsare,siè dimostratounapersonamolto corretta,mi hachiestocomesi dovevacomportar
e,ancheperchéin unaprecedenteconversazionetelefonicacheavevaavutoconFranca,g
li erastatodetto,sicuramentein manieranontroppoformale,chepotevamettereil logo d
ovevoleva.Io naturalmentenonmisonolimitato a confermarele parole di Franca,maho
fissatoun altroappuntamentoin cui ci siamoincontratitutti e tre di personae in cui
Francaharibaditoin manierapiù chiarachepotevanoinserireil marchiosiain copertinac
henell'interfacciae che(e questacosafinora nonèstatami paredetta)perlei andavaben
e ancheseci fosserostatiquesti loghinel casodi vendita. 
Quindi c'erala volontàdi Francanel pubblicareil logo di Motoreazione,
ripetutapiù volta anchein mia presenza,e nonmi parecheFrancasifacilmentecircuibile
perchémi parecapacissimadi intenderee di volere.
E' statachiestaa Motoreazionedi farci unacopiadi tutti i dvd (aspetto
chefra l'altro noneracontemplatonel contrattooriginalee chemi è
venutoin mentedasubito)chiedendoa Motoreazionesefossepossibile
togliereil logo.Ci è statodettocheè un'operazionepossibilema
laboriosae quindi è statosconsigliatapermotivi di costi.
Ero arrivatoconRobertoAlfieri all'accordochenel casoCTFRavessevoluto
ripubblicareperqualsiasimotivi i dvd,motoreazionel'avrebbefatto
gratuitamentetogliendocontestualmenteil logo per30 dvd,postocheperi
seguentilavori nonci sarebbepiù statoil marchiodi motoreazione.Mi pare
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chequestosiaun risultatodi nonpococontodatochesesi pensachela
produzionetotaledellaprimatrancheè pari a 84 DVD, alcunisono
trasmissioniRAI chenonverrannomai pubblicatee sucui ci sonoi diritti
dellaRAI stessa,30 DVD pubblicatigratis,rimasterizzatisenzalogo
motoreazione,mi paresianoun ottimo risultato.
Quindi credochealla fine il tutto si riducaa un problemadi lanacaprina
semi passiquestaespressione
Sottolineochetutti questiproblemisononati nondallavolontàdi Franca
checomunquedetienei diritti e cheavevaconcessol'uso del logo.
Oraio in questimesiho lavoratoconquestisignorichenonsolosecondome
hannofatto un lavoro(adessovaluteremocome)perun prezzobassorispetto
gli standardnormali.Certoloro hannoil loro interesse,masicuramenteci
hannofatto delle condizionivantaggiose.Hannononsolodigitalizzatoi
DVD, maaffrontatoun lungolavorodi catalogazionechemi serviràperil
databasecheho qui e chemi faràrisparmiaredecinedi ore(e tutto questo
Francescononerain contrattoeppureio l'ho chiestoe lo hannofatto
senzafiatare).Ho parlatocentinaiadi volte coni loro tecnici,sono
andatodaloro moltevolte perrisolverealcuniproblemidi catalogazione.
Dettoquesto,dopochepermesiè statofatto un lavorocollaborandoe
avendola fiducia di personeconcui ripetoho lavoratoquotidianamentein
pienasintonia,è statainviataloro unaletteraa mia insaputain cui si
insinuachesarebberoriusciti a averein chissàqualemodo(ti assicuro
Francescocheil sensocheseneevinceè proprio questo)il consensodi
Franca.
La cosachenoncapiscoè chein realtàquestisignoriFrancescoli hai
sentiticredoun paiodi volte pertelefono,e poi nonhai seguitoi lavori
nonsolodal puntodi vistatecnicomaanchedaquellocommerciale.
noncredo siaProducenteadessocheil lavorosiaquasiultimatoaccusare
in questomodounapersonachemagarihacommessoun ritardonel farci avere
il contrattocheperònongli è statosollecitatodecinee decinedi volte
madapartetuaFrancescocredodue,e cheil restomi paresi sia
comportatocorrettamente.Esoprattutto,l'ho trovatomolto scorrettonei miei confrontich
e conquestepersoneci ho lavoratosempre.Comecredicheadessomi debba
comportare,datocheprimadellatuamail nonerastatodettoloro nientedi
tutto quellochepoi tu hai scritto.Permenonsi trattadi difenderea spadatrattal' azienda
perla qualelavoro,è ancheun problemadi correttezzae eticanei confrontidi persone
concui ho a chefaretutti i giorni. Mi parenonbastilavorarepersiti di
commercioeticoe poi pensarechele personeci voglianofottereogni volta
checi giriamo(e magarianchedi fronte).Tantopiù cheti ripetoloro hannofatto altri lav
ori perdiverseorenoncontemplatedal contratto.Anchein questicasici volevanofregare
?
Io credo,e poi nediscuteremodi personain totalearmonia,chela lettera
inviataa RobertoAlfieri siastatapocopensata,e soprattuttoinviataadiscapitodi unareal
e e fattiva conoscenzadei problemi.Nonc'eri tu quandoabbiamo discussoconFrancae le



13-01-2003 13

i a concessol'usodellogo,quandosi dovevanorisolverei vari problemi,quandoci hanno
fattoaltri lavori senzachiedereun'aggiuntadi prezzonel contratto,quandoci
hannoduplicatomolti filmati vhssempresenzachiedereunalira.Ti ripeto,credodi esser
e unapersonacorrettae nonmenefreganientedifendermianchequandopensochegli alt
ri unapartedi ragionecel'abbiano.Cercocioédi comportarmi"eticamente".Sereputipoi
cheFrancaabbiafatto unacazzatanel concedere aMotoreazionela possibilitàdi usareil l
ogo(a questopuntononperunapubblicazionedatochepoi avevamoparlatodi 30 dvd gr
atuiti daprodurreanostrascelta)puoi chiaramenteparlarneconlei.E ti ripetoinfine che
mi hai messoin gravedifficoltà e chela prossimavoltasarebbeauspicabileunapiù ampia
collegialitànell'affrontarei problemi. 
Seinvecenonc'èfiducia nei confrontidi chi lavoraqui, ho già dettopiù
volte chealmenopersonalmentesonoprontoa riconsiderarela mia posizione.Rimangoa
completadisposizionedi tutti perla riunionerichiesta.constima
MarcoP.S.meglioil corodel deusex machina

Data: 15/11/200109:55
Oggetto:
I: Integrazionecontrattualequestaè la mia emailchehascatenatola discussione
Inviato: giovedì11 ottobre200117.01
A: RobertoAlfieri
Cc: JACOPOFo; MarcoScordo
Oggetto:R: IntegrazionecontrattualeSìl'integrazionepuòandarebene.Semmaiil proble
maè a monte.Vorreiinfatti concludereconunanotaperRoberto:
sul pianoprofessionalein termini di "digitalizzazione"credotu abbia
fatto un ottimo lavoro:nonl'ho visto mami hannoriferito così.
Sul pianoprofessionalein termini di rapporto,invecesonopiuttostodeluso
daTe Roberto,perchéquandoTi ho segnalatoai Fo mi eri sembratounapersona "aperta",
e invecevedochenonhai rispostopermesialle richiestedi formalizzazione
del contratto,e alla fine del lavoroci ritroviamocontutti i DVD conil
logo MotoreAzione...Quellochepotevaessereil frutto di un accordocommercialeè inve
ce
diventatouna"imposizione":la "mossa"ti chiederloa Francail permessola
potreiconsiderareancheunamossainnocente,senonfossecheè stata 
accompagnatadaun silenziodurato9 mesinei miei confronti,chepertutto
questotempoeroil rappresentante legaledellatuacontroparte,e tu sai
benissimocosaquestovuol dire,visto chela Motoreazioneè unasocietàcon
un AmministratoreUnico e un solosocioseon sbaglio,percui è rettada
patti parasociali,ecc.ecc.
Non approvonéil tuo comportamento, néil fatto cheFrancasiastata
indottaa risponderea unadomandapuramente"verbale"dapartetua:
tantoperfareun esempio,Piol haaccordiverbaliconte o scritti?
ci siamocapiti?Perquantosopra,ho abbandonatoil progettoiniziale di firmareil
contrattoa nomedellasocietàdi Jacopo(FreeCube),e di passarela cosa
alla CTFR.Perla FreeCubequestoeraun tasselloimportantedel suosviluppo,così
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comei contrattichefirmi tu coni clienti lo sonoaltrettantoperlo
sviluppodellaMotoreAzione.Nonpossoquindi dareil mio benestare"morale"a questol
avoro:perquantoriguardail benestare"formale" quelloè un discorsocheormaiandràper
contosuoe la cosaè in manoa Marco,Franca,ecc.Mettoin copiaJacopo,perchésuques
ti ultimi dettagli di questigiorni nonèaggiornato,e nonsocomereagirà.
Saluti.FrancescoLato
Da: RobertoAlfieri [mailto:robertoa@motoreazione.it]
Inviato: giovedì11 ottobre200110.46
Oggetto:Integrazionecontrattualerileggendoil testodel contratto,relativamente ai suppo
rti sucui ci statefornendo/forniretecontributidadigitalizzare,chiederei(sepossibile)che
indicassimo"qualunquesupportomagneticopurchèin commercio",in altreparolesiamo
disponibili a reperire(a nostrocarico)lettori performatistrani, maladdovenonesistanop
iù puòessereimpossibileprocedereooltremodocostoso,il chenonsignificachenonpro
veremoin ogni casoacostonullo, adesempioconmuseio enti di conservazione,manon
possimogarantirlo.Mifatesapereperfavore?Graziemille RobertoAlfieri
Data: 15/11/200109:56

  Oggetto: I: ContrattoperarchivioVIDEO digitaleFO-RAme
contrattomandatoperla secondavolta
Inviato: martedì25 settembre200111.42 A:marcoscordo
Oggetto:R: ContrattoperarchivioVIDEO digitaleFO-RAme
sìhoricevutosubitol'erroredal servere l'ho rispedito
Da: marcoscordo[mailto:marco@ctfr.it]
Inviato: martedì25 settembre20015.33
Oggetto:Re:ContrattoperarchivioVIDEO digitaleFO-RAme
Il giorno25-09-200116:35,wonder@wonder.it,wonder@wonder.ithascritto:
> CiaoRoberto, 
Ti reinvio il contratto:mancanole integrazionirelativeal tuo incontroconMarco:
> 1) doppiacopia,di cui unasenzalogo motoreazione
> 2) il fatto chele 100oresonogià finite, e quindi quantodel secondo
> spezzonedi oreverràutilzzatoe quantocosterà,datochequi nel
contratto
> i costisonoa blocchidi 100ore
> 3)il fatto chein casodi venditao proiezione,a secondadei casi,ci si
> riservadi farevedereo menoil marchioMotoreazione.
> Adessoseriverebberole Tueosservazionio integrazioni.Metto in copiaancheJacopo,
perchédallanostrapartedobbiamoverificaresesaràla FreeCubeo altro soggetto(CTFR
o altri) a firmareil contratto 
(nellaversioneattualedel contrattoè FreeCube,perchéa suotempoera
> megliocosì).Unanota,Roberto:
> la firma del contrattoè indispensabile,e nonpossiamorimandarlaulteriormente,perla t
uteladi entrambele parti.
>FrancescoLato
> 3487343385
ciaofrancescoho ricevutoil tutto maho notatochel'indirizzo di roberto
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alfieri nonè corretto(è motoreazione,mi paremanchiunaa,e quindi non
gli saràarrivato).Dimmiselo manditu o glielo devoinoltrareio.
grazie,a presto Marco
Data: 15/11/200109:55
Oggetto: I: Iris e Motoreazione

sposta nella cartella: 
ulterioresollecito
-----Messaggiooriginale-----
Inviato: giovedì21 giugno200116.18
 Oggetto:I: Iris e Motoreazione
Inviato: lunedì18 giugno200118.57
Oggetto:Iris e Motoreazione Comestaandandoconil lavorodi Iris?
E conMotoreazione?ti hannodatonovitàperil contratto?occhiocheseanchela risposta
è sì , manonfirmanoun contrattoufficiale,ci convienestopparlifinchénonsistemiamol
e carte,altrimentisepoi in futuro vengonofuori casinidi qualsiasitipo non siamocoperti.
ciao
Data: 15/11/200109:54
Oggetto: I: Iris e Motoreazione

sposta nella cartella: 
altro sollecito
Inviato: lunedì18 giugno200118.57
Oggetto:Iris e Motoreazione
Comestaandandoconil lavorodi Iris?EconMotoreazione?ti hannodatonovitàperil c
ontratto?occhiocheseanchela rispostaè sì , manonfirmanoun contratto
ufficiale, ci convienestopparlifinchénonsistemiamole carte,altrimenti
sepoi in futuro vengonofuori casinidi qualsiasitipo nonsiamocoperti.
Data: 15/11/200109:54
Oggetto: I: contrattoe Virgilio

-----Messaggiooriginale-----
Inviato: mercoledì24 gennaio200114.48
A: info@motoreazione.it Cc: JF
Oggetto:contrattoe Virgilio
ciaoRoberto,volevochiedertisehai visto il contrattoperl'archivio videodi Dario Fo.
inoltre Jacopomi chiedevasehai novitàsuquandoe comepoterincontrare
Virgilio.ciao
FrancescoLato
Data: 15/11/200110:06
Oggetto: I: contrattodigitalizzazione videoarchivioDario Fo e FrancaRame

questaè l'email originaledi gennaioin cui mandavamoil contratto.
Inviato: lunedì15 gennaio20019.48
A: MotAz RobertoA Cc:ctfr@iol.it
Oggetto:contrattodigitalizzazionevideoarchivioDario Fo e FrancaRame
Riescofinalmentea mandartiil contrattoperla digitalizzazionedell'archivioVideo di DF
e FR.Il contrattoè ovviamentemolto formale,percui risentiamocisullabasedel
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pareredei consulentilegali.Iooggi pomeriggiosonodaFranca.
Ciao FrancescoLato
Data: 15/11/200110:11
Oggetto: I: contrattoDVD  sposta nella cartella: 

questaè unadelleultimissimein cui sollecitoun incontroin cui ci siano
tutti, ovveroanchetu e Jacopo,oltre a Marcoe a RObertoAlfieri
-----Messaggiooriginale-----
Inviato: mercoledì17 ottobre20019.08 A:MarcoScordo Cc:JACOPOFo
Oggetto:contrattoDVDPiù ci pensoe più sonoconvintochequestastoriadei DVD e del
contrattononpuòconcludersicosì.Percui chiedodi fareunariunionein cui ci siaFranca,
Jacopo,Marcoeio,e dopounamezz'oradevearrivareRobertoAlfieri.
E solodopoqualchegiornosi firma il contratto,perchédatochenonèstatofirmato prima
quandoeroio a sollecitarlo,nonvedoperchési debbafirmarloDI CORSAadessocheM
otoreAzionehaemessola fattura.Vipregodi passarequestamia richiestaa Franca.
Data: 15/11/200110:11
Oggetto: I: domanda
sposta nella cartella: questa è una delle ultime email con Marco in cui cercavo di calmare 
gli animi
Inviato: giovedì 18 ottobre 2001 10.30
A: marco scordoCc: JACOPO FoOggetto: R: domanda a) volentieri ti chiedo scusa averti 
detto che "io non mi offendo per i tuoi toni, forse sei solo cotto ..."anche se per i tuoi toni 
forse dovresti chiedere scusa anche tu ...
b) lo so che stai facendo il tuo lavoro, e lo fai anche bene, tranne quando non mi fare il 
mio.
Da: marco scordo [mailto:marco@ctfr.it]
Inviato: giovedì 18 ottobre 2001 3.29
Oggetto: Re: domanda
caro Francesco e con questo spero di finire.
1)PRIMA DI TUTTO SE LEGGI LA PRIMA MAIL CHE TI HO INVIATO TI HO GIà 
DETTO CHE HO CHIESTO AD ALFIERI PIù VOLTE VIA TELEFONO (Ma tu non 
me lo hai chiesto DECINE di volte come affermi erroneamente) DI ACCELLERARE 
SUL CONTRATTO. TI PREGO QUINDI DI ESSERE CORRETTO, E NON FARMI 
RIPETERE COSE CHE TI HO GIA' DETTO.
2) IO CON LE MIE MAIL NONOSTANTE I TONI ACCESI (credo COMPRENSIBILI) 
NON HO OFFESO NESSUNO. IO NON SONO AFFATTO "COTTO", QUINDI 
ASPETTO LE TUE SCUSE PER TALE AFFERMAZIONE.
SE COSI' NON FOSSE, DATO CHE SEI TU COLUI CHE VIGILA SUL LAVORO, 
PARLANE CON JACOPO E CON FRANCA E PRENDI PROVVEDIMENTI PER 
SOSTITUIRMI.
3) io sto facendo il mio lavoro. non credo che la mail che hai mandato ad Alfieri fosse 
annoverabile nel "assicurarmi che fossero rispettate certe procedure contrattuali".
Ripeto, aspetto le scuse per affermazioni che ritengo offensive e soprattutto ancora una 
volta dettate da una mancata conoscenza dei problemi e della mia persona.
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